

## **BAB IV**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif. Penelitian deskriptif merupakan suatu metode penelitian yang mempunyai tujuan utama untuk menggambarkan suatu keadaan secara objektif. Penelitian deskriptif adalah peristiwa yang dilakukan dengan cara sistematis dan lebih menekankan pada faktual dari pada penyimpulan.

#### **B. Waktu Penelitian**

Pengunduhan data ini menggunakan lampiran data yang diambil melalui Karya Tulis Ilmiah Putu Diah Sintha Ningtias yang datanya diunduh pada tanggal 11 April 2020 melalui repository perpustakaan Poltekkes Kemenkes Denpasar.

#### **C. Subjek Penelitian**

Penentuan kriteria pada subjek penelitian sangat membantu penelitian untuk mengurangi bias hasil penelitian, khususnya terhadap variable-variabel yang akan diteliti. Subjek pada penelitian ini perlu dirumuskan dengan adanya kriteria inklusi dan kriteria eksklusi sebagai berikut:

##### **1. Kriteria Inklusi**

Kriteria inklusi adalah karakteristik umum objek penelitian dari suatu populasi target yang terjangkau akan diteliti. Dalam penelitian ini yang termasuk kriteria inklusi adalah:

- a. Lampiran Ibu Bersalin dengan Ketuban Pecah Dini yang datanya didapatkan melalui web *repository* Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar

## 2. Kriteria Eksklusi

Menurut (Setiadi, 2013) kriteria eksklusi adalah menghilangkan atau mengeluarkan subyek yang tidak memenuhi kriteria inklusi dan studi karena berbagai sebab. Kriteria eksklusi dari penelitian ini adalah

- a. Ibu bersalin dengan perdarahan

### **D. Fokus Penelitian**

Fokus penelitian adalah kajian utama yang akan dijadikan titik acuan untuk peneliti. Pada penelitian ini, titik acuan yang digunakan oleh peneliti yaitu asuhan keperawatan pada ibu bersalin dengan ketuban pecah dini untuk mengatasi risiko infeksi yang meliputi data pengkajian keperawatan, diagnosis keperawatan, intervensi keperawatan, implementasi keperawatan dan evaluasi keperawatan.

### **E. Jenis dan Teknik Pengumpulan Data**

#### **1. Jenis Data**

Data yang dikumpulkan dari penelitian ini adalah data sekunder. Data sekunder merupakan data yang diperoleh dari pihak lain, badan atau instansi yang secara rutin mengumpulkan data seperti nama, jenis kelamin, usia, status perkawinan, agama, suku bangsa, pendidikan, bahasa yang dipergunakan, pekerjaan dan alamat dari rekam medik pasien (Setiadi, 2013). Data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah gambaran asuhan keperawatan pada ibu bersalin dengan ketuban pecah dini untuk mengatasi risiko infeksi.

#### **2. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi. Dokumentasi adalah data tersimpan pada bahan yang berbentuk dokumen, dengan melakukan pengamatan terhadap dua dokumen pasien yang

diperoleh dari data lampiran Karya Tulis Ilmiah melalui situs *website repository* Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar.

Langkah – langkah pengumpulan data diperlukan agar dalam pengumpulan data, data yang akan dijadikan kasus kelolaan dapat menjadi sistematis. Adapun langkah – langkah pengumpulan data adalah:

- a. Melakukan pencarian data yang sesuai dengan judul pada repository Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar
- b. Melakukan pengunduhan lampiran melalui website repository Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar.
- c. Setelah data di dapatkan, maka peneliti melakukan pengamatan, mengidentifikasi, dan mengevaluasi data penelitian yang telah diunduh serta membandingkan dengan teori acuan penelitian

#### **F. Instrumen Pengumpulan data dokumentasi**

Adapun instrument pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan lembar pengumpulan data. Lembar pengumpulan data digunakan untuk mendapatkan data dari pengkajian, diagnosis, intervensi, implementasi, serta evaluasi asuhan keperawatan pada ibu bersalin dengan ketuban pecah dini untuk mengatasi risiko infeksi. Adapun lembar pengumpulan data yang digunakan adalah sebagai berikut:

##### **1. Pengkajian**

Lembar pengumpulan data ini menggunakan 11 pernyataan. Apabila setiap pernyataan ditemukan pada masing – masing dokumen pasien, maka diberi tanda “√” pada kolom, dan apabila tidak ditemukan maka beri tanda “x”.

##### **2. Diagnosis**

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari dua pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* yang akan diisi oleh peneliti. Adapun komponen diagnosis keperawatan yang diharapkan yaitu sesuai dengan Standar Diagnosis Keperawatan Indonesia (SDKI) tahun 2017. Apabila diagnosis keperawatan sesuai dengan SDKI yaitu terdapat *problem, etiology*, serta *sign and symptom* pada dokumen pasien maka diberi tanda “√” pada kolom ya, dan apabila tidak sesuai SDKI, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

### **3. Intervensi**

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari 34 pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* yang akan diisi oleh peneliti. Adapun komponen intervensi keperawatan yang diharapkan yaitu sesuai dengan Standar Intervensi Keperawatan Indonesia (SDKI) tahun 2018. Apabila intervensi keperawatan sesuai dengan SIKI, maka diberi tanda “√” pada kolom ya, dan apabila tidak sesuai SIKI, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

### **4. Implementasi**

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari 23 pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* yang akan diisi oleh peneliti. Apabila implementasi keperawatan dilakukan dan sesuai dengan yang direncanakan, maka diberi tanda “√” pada kolom ya, dan apabila tidak sesuai, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

### **5. Evaluasi**

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari empat pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* yang akan diisi oleh

peneliti. Apabila ditemukan, maka diberi tanda “√” pada kolom ya dan apabila tidak sesuai, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

### **G. Metode Analisis Data**

Metode Analisa data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif. Analisis deskriptif adalah suatu usaha mengumpulkan dan menyusun data, setelah data tersusun langkah selanjutnya adalah mengolah data dengan menggambarkan dan meringkas data secara ilmiah (Nursalam, 2016). Analisis data dilakukan sejak peneliti di lapangan, sewaktu pengumpulan data sampai dengan semua data terkumpul. Analisis data dilakukan dengan cara mengemukakan fakta, kemudian membandingkan dengan teori yang ada selanjutnya data akan disajikan dengan uraian tentang temuan dalam bentuk tulisan. Analisis data dilakukan sejak 11 April 2020 sampai dengan 12 April 2020, sewaktu pengumpulan data sampai dengan semua data terkumpul. Analisis data dilakukan dengan cara mengemukakan fakta, membandingkan dengan teori yang ada selanjutnya dituangkan dalam bentuk opini pembahasan.

### **H. Etika Penelitian**

Pada penelitian ini dicantumkan etika yang mendasari penyusunan studi dokumentasi yang terdiri dari:

#### **1. *Anonymity***

Peneliti memberikan jaminan dalam subyek penelitian dengan cara tidak memberikan atau menentukan nama responden pada lembar alat ukur dan hanya menuliskan kode pada lembar pengumpulan data atau hasil penelitian yang akan disajikan.

## **2. *Confidentially* (Kerahasiaan)**

Masalah ini memberikan jaminan kerahasiaan hasil penelitian baik informasi maupun masalah-masalah lainnya. Semua informasi yang telah dikumpulkan dijamin kerahasiaannya oleh peneliti, hanya kelompok data tertentu yang akan dilaporkan pada hasil penelitian.